

*Historia y realidad.
Clínica de Medicina Tradicional y Natural.
1994 / 2008. Matanzas.*

CENTRO PROVINCIAL DE MEDICINA TRADICIONAL Y NATURAL " DR. MARIO E.
DIHIGO".

Revista Médica Electrónica. 2008;30(6).

Historia y realidad. Clínica de Medicina Tradicional y Natural.
1994-2008. Matanzas.

History and reality. Traditional and natural Clinic of Medicine. 1994-2008.
Matanzas.

AUTORES

[Dra. Caridad Luisa Baluja Gallent.\(1\)](#)

Dr. Osmany Ramos Marrero.(2)

Dra. Eva María Castro Morillo.(3)

Dr. Johann Perdomo Delgado. (4)

Lic. Emilia Travieso Bello. (5)

(1)Médico general. Diplomada en Medicina Tradicional Natural. Centro Provincial de Medicina Tradicional y Natural "Dr. Mario E. Dihigo".

(2)Especialista de I Grado en Medicina General Integral. Máster en Medicina Tradicional Natural. Centro Provincial de Medicina Tradicional y Natural "Dr. Mario E. Dihigo".

(3)Especialista de I Grado en Anestesiología y Reanimación. Diplomada en Medicina Tradicional Natural.Centro Provincial de Medicina Tradicional y Natural "Dr. Mario E. Dihigo"

(4)Especialista en Medicina Tradicional y Natural. Profesor Asistente.Dirección Provincial de Salud.Matanzas

(5)Licenciada en Farmacia. Diplomada en Medicina Tradicional Natural.Centro Provincial de Medicina Tradicional y Natural "Dr. Mario E. Dihigo".

RESUMEN

Se hace una breve exposición de las fuentes históricas fundamentales de la Clínica de Medicina Tradicional y Natural Dr. "Mario E. Dihigo"de Matanzas. Se describe su surgimiento, los servicios ofrecidos desde sus inicios, así como los aportes que la medicina oriental integrada a la medicina occidental brindan a la salud humana contribuyendo a elevar la calidad de vida en nuestra provincia.

DeCS:

**MEDICINA TRADICIONAL/historia
MATANZAS**

BREVE INTRODUCCIÓN HISTÓRICA

El antiguo Cuartel Goicuría contaba con una clínica donde se atendían sus soldados, oficiales y familiares de los mismos y ésta se encontraba ubicada en el local que posteriormente ocupó el Policlínico de Especialidades. Un cuartel convertido en escuela y una clínica al servicio del pueblo. La salud y la educación hecha realidad por el triunfo de la Revolución. En 1959 el local pasa al Ministerio de Educación, hasta 1968 que es entregado al Ministerio de Salud Pública, y es el 22 de septiembre de este mismo año en que surge el Policlínico de Especialidades como la Consulta Externa del Hospital Provincial "José R. López Tabrane", con el objetivo de brindarle un mejor servicio a la población, estableciéndose las consultas especializadas y siendo sus directores miembros del Consejo de Dirección de dicho hospital. Se crean también las organizaciones políticas y de masas que a partir de entonces representarían a la masa trabajadora del centro. En mayo de 1994 el director del Centro, el Dr. Juventino Acosta Mier, dirige todos sus esfuerzos y apoyado por la Dra. Lázara Esther Blanco en la creación de un Departamento de Acupuntura con el objetivo de brindar un servicio más a la población, iniciándose los primeros pasos de la Clínica del Dolor. A partir de este momento el Policlínico de Especialidades con la Clínica del Dolor integra un nuevo estilo de trabajo y con ello la reapertura de nuevas terapias y la incorporación de un nuevo personal entusiasta y dispuesto a brindar todos sus conocimientos e integrarlos a la medicina que se aplicaba. Un sólido trabajo encaminado a mejorar la calidad y la atención al pueblo.

CLÍNICA DE MEDICINA TRADICIONAL Y NATURAL "DR. MARIO E. DIHIGO"

La Clínica del Dolor inicia un nuevo estilo de trabajo y abre sus puertas a las nuevas terapias de la Medicina Tradicional y Natural que poco a poco fueron desarrollándose con el trabajo, el entusiasmo y la preparación científica y docente de su personal. Terapias alternativas, como su nombre lo indica, se desarrollaban sin obstaculizar ni suspender ningún tratamiento médico y que fueron poco a poco aceptadas por la población por sus resultados, y es en mayo de 1995 que se inaugura la Clínica de Medicina Tradicional y Natural "Dr. Mario E. Dihigo". Comienza entonces la preparación de un grupo de enfermeras calificadas para realizar las diferentes terapias. La creación de un Departamento de Magnetoterapia y el Departamento de Peloides donde se realizan trabajos que fueron premiados en eventos científicos. Comienza el uso de la Fitoterapia aplicada en tratamientos de enfermedades como la prostatitis y los tumores de la próstata, desarrollando un proyecto de investigación que fue generalizado y premiado, junto a proyectos como Proyecto Mario E. Dihigo, Educando un Estilo de Vida, Proyecto JAWO, Proyecto Colibrí y otros, presentados en eventos nacionales e internacionales, obteniendo premio de relevancia en los Forums de Ciencia y Técnica y de Reconocimiento a nivel internacional. Se crea también el Departamento de Ejercicio Terapia, una parte del mismo brindando ayuda a los niños con trastornos en el sistema nervioso central y la otra parte desarrollando TAICHI, masaje occidental y tradicional. Surge la terapia floral y la preparación de estas esencias florales con mucha aceptación en la población y desarrollándose cursos que ayudaron a la formación de nuevos terapeutas florales y a la superación del personal de la clínica. También se comienza la ozonoterapia y la cromoterapia impartándose docencia al respecto al personal de enfermería.

Se crea el Departamento de Homeopatía, que además de la consulta especializada se preparan los medicamentos con resultados positivos en la población. Esta terapia desarrolló cursos de diplomados dirigidos por sus médicos. En todos estos años se han impartido cursos de pregrado y postgrado referentes a la Medicina Tradicional y Natural, que han contribuido a aumentar los conocimientos de los educandos en nuestra provincia.

En estos 14 años la clínica ha mantenido los servicios de atención a la población, la docencia y la investigación con un alto nivel científico de sus profesionales, sentido de pertenencia y regidos por los principios de la ética médica.

BIBLIOGRAFÍA CONSULTADA.

Revista "Médica". Historia de la Salud en Matanzas. Matanzas; 1979
Dr. Juventino Acosta. Artículo sobre la Clínica Medicina Natural y Tradicional.
Periodico Girón. Matanzas; 1999

SUMMARY

There is a brief exposition of the main historical sources in the Traditional and Natural Clinic of Medicine "Dr. Mario E. Dihigo", from Matanzas. There is a description of its coming out, the services offered since the beginning, as well as the bringings that the east medicine integrated to the west one give to human health contributing to elevate the quality of life in our Province.

MeSH:

MEDICINE, TRADITIONAL/history
MATANZAS

CÓMO CITAR ESTE ARTÍCULO

Baluja Gallent CL, Ramos Marrero O, Castro Morillo EM, Perdomo Delgado J, Travieso Bello E. Historia y realidad. Rev méd electrón[Seriada en línea] 2008; 30(6). Disponible en
URL: <http://www.revmatanzas.sld.cu/revista%20médica/ano%202008/vol6%202008/tema20.htm>. [consulta: fecha de acceso]